
令和４年度 学校評価（期末）【グラフ左：生徒・グラフ右：保護者】
■A：その通り  ■B：だいたいその通り  ■C：あまり思わない  ■D:思わない
１　私は（我が子は）、学校の授業内容を理解しています。（目標　A＋B　95％以上）

保護者の評価が上がっています。引き続き、学校ではどのような活動がされているか、分かりやすくお伝えし
ていくよう心がけたいと思います。

２ 私は（我が子は）、学校の授業内容について、自分の考えをもち、考えを自分から周りに伝えていま
す。（目標　A＋B　85％以上）

伝え合う活動が増えていることが生徒の評価からも捉えていただけると思います。設問１と同様に、学校での
学習の様子を保護者の皆様により多くお伝えしていきたいと思います。

３ 私は（我が子は）、学校の授業以外で毎日、「学年×１０分＋１０分」【１年生 ８０分、２年生 ９
０分 ３年生 １００分】以上学習する習慣がついています。（放課後学習や家庭学習、塾を含みます）
（目標　A＋B　80％以上）

学校外でも、自分の目標に向かって取り組めるよう、目的意識を高め、各自の計画をしっかりと進められるよ
う支援していきたいと思います。

４　私は（我が子は）、学校の授業に楽しく参加しています。（目標　A＋B　95％以上）

生徒の評価が下がっているのが残念です。楽しく参加できるためには、しっかり「わかる」ことが第一です。
日々の学習の課題とまとめが明確にとらえられるよう、指導の工夫を進めてまいります。

５ 私は（我が子は）、学校内外でいつも“笑顔であいさつ”を実践しています。（目標 A＋B 90％以
上）

自分から進んであいさつをすることは、コミュニケーション能力の第一歩ですので、「私はいつも、元気にあ
いさつしています」と答えられるよう、学校でも家庭でも引き続き指導していきましょう。
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いじめはしてはいけないということはしっかり理解しています。今後はどのようなことがいじめとなるのか、
併せて指導してまいります。

６ 私は（我が子は）、学習や行事などに取り組むとき、目標をたてて最後までやり抜いています。（目標
A＋B　90％以上）

生徒・保護者ともにＡ＋Ｂが９０％を超えました。生徒たちの努力の表れとうれしく思います。引き続き、充
実した学校生活が送れるよう支援していきます。

７　私は（我が子は）、自分の学級で、いつも楽しく過ごしています。（目標　A＋B　95％以上）

帰宅して「今日、こんなことがあったよ」と笑顔で報告できる学校生活を送れるよう、学級での取組を工夫す
るとともに、生徒たちの様子を注意深く見て、適切に対応してまいります。

８ 私は（我が子は）、どんな理由があっても“いじめ”をしてはいけないと思っています。（目標 A＋B
100％以上）

９ 私は（我が子は）、苦手なことや難しいことでも、失敗を恐れずに挑戦しています。（目標 A＋B
85％以上）

結果ばかりではなく、取り組む過程を大事にしていけるよう、指導評価していくよう心がけています。その時
その時の努力を認めていきたいと思っています。

放課後の学習と並んで、本校の大きな課題となっています。学校から帰ってからどのように過ごすか、ルール
を守ることとともに、日々の積み重ねが次につながる意識をもたせていきたいと思っています。

生徒・保護者ともに若干評価が上がりました。引き続き、学校でも家庭でも、将来について考える機会を設け
ていくよう考えています。

１１ 私は（我が子は）、生活リズムを整えるようにいつも気をつけています。（起きる時刻や寝る時刻、
ＴＶやゲーム、スマホの使用時間等）（目標　A＋B　80％以上）

１０ 私は（我が子は）、将来、社会や地域に役立つ人間になりたいと思っています。（目標 A＋B 90％
以上）

42 
51 

33 

53 
39 

53

5 
10 

14 

0 
0 
0 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末

61 
72 

67 

32 
23 
31

5 
5 
2 

3 
0 
0 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末

95 
98 

94 

5 
2 

6

0 
0 
0 

0 
0 
0 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末

33 
30 

12 

54 
53 

76 

13 
15 

9 

0 
3 
3 

0 20 40 60 80 100

R4期末

R3期末

38 
38 
38 

50 
54 
53 

8 
5 
9 

4 
3 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末

71 
68 

63 

29 
32 

37 

0 
0 
0 

0 
0 
0 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

R4期末
R4中間
R3期末

24 
33 

22 

58 
56 

64

16 
5 

11 

3 
5 
3 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末

61 
56 

40 

34 
31 

54

5 
10 

3 

0 
3 
3 

0 20 40 60 80 100

R4期末

R3期末

18 
26 

19 

42 
39 
53

29 
31 
19 

11 
5 

8 

0 20 40 60 80 100

R4期末

R3期末

8 
11 

6 

67 
62 
76 

25 
27 

15 

0 
0 

3 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末

25 
23 
26 

67 
59 

63 

8 
19 

10 

0 
0 
0 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末

8 
6 
9 

42 
43 

53 

38 
44 

26 

13 
7 

12 

0 20 40 60 80 100

R4期末
R4中間
R3期末



記述１
生徒
1年

１３ 私は（我が子は）、自分の体力を向上させる努力を継続的に行っています。（目標 A＋B 80％以
上）

体力の自覚が、その向上にまで進んでいないことがわかります。体育科の取組だけでなく、日常での体力向上
の目的目標をもつ工夫をしてまいりたいと思います。

１２ 私は（我が子は）、自分の体力の状態（新体力テストの結果等）を知っています。（目標 A＋B
90％以上）

体力の自覚は、将来の健康保持の意識につながります。引き続き、客観的に自身の体力・健康への関心を高め
ていきたいと思います。

今年度の学校行事等でがんばったところやよかったところ、反省点や気が付いたこと等を書いてください。
・体育祭を頑張りました。
・学校祭の劇や英語発表を頑張った
・学校祭で、役になりきれるように頑張った。
・期末テスト・学力テストを特に頑張りました。
・僕はやっぱり努力していないから勉強時間が短かったり、生活リズムがおかしかったりしてるので自分に厳し
くしていきたいです。
・学校祭で、演技をそのキャラクターのようにできた。もっと自然的な動きが出来たらもっと良かった。
・学校祭で、本番だけ早口になってしまったから直したい
・係活動に進んで取り組むことができたと思うけど、たまに頭から抜けてしまっていることがあるから気をつけ
たい。
・反省点は、私たちの学級がうるさかったりして、２，３年生に迷惑をかけたり、先生方にも迷惑をかけてし
まったことです。来年は先輩になるんだから、学校内での態度をきちんと改めようと思います。頑張ったことや
よかったことは、授業内で分からないことがあったら先生に積極的に聞いて理解をすることができたのでよかっ
たと思います。
・学校祭で実行委員会として、開会式閉会式の準備や、テーマ、マーク決めなど積極的に意見を出して、委員会
内で協力しながら取り組むことができて良かったと思う。
・学校祭の、国語の意見発表で、視線をお客さんの方に向けて、はきはき話すことを頑張った。
・学校祭で、自分は役という役ではなかったから、どうやって演じればいいのか難しかったけど、アドバイスど
うり取り組むことが出来た。
・学校祭で、短い時間の中で、セリフや動きを覚えるのを頑張った。
・どんどん苦手なことや、出来ないことを減らして学校生活を送りたいです。
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2年

3年

保護者

全学年

記述１ 今年度の学校行事等について
【生徒の意見に対して】
・特に学校祭に対する感想が多かったのですが、基本的にみんな前向きな言葉が多く、1，2年生からは来年はこうしたい等、
反省を次に生かそうとする気持ちが素晴らしいと感じました。

【保護者の意見に対して】
・学校祭のスタイルが、コロナ禍をきっかけとして、現在の形で定着してきて、それを保護者の皆さんが受け入れてくださる
ようになってきました。内容を重視し、さらに工夫を凝らしながら、現在の進め方をつなげていければと思います。
・しかし、コロナ禍の影響で発表の仕方や展示など窮屈なところがあります。そういった点につきましては、今後の感染状況
や対策の変化に伴い、より良い形に修正してまいります。
・有志発表につきましては、先輩たちの姿を見て、来年ぜひ「やってみたい」と手を上げる生徒が増えることを期待していま
す。

・コロナ禍での行事開催、先生方にはご尽力いただきありがとうございます
・学校祭で、体育館までの廊下などにも作品がありましたが、保護者は終わったらすぐに体育館玄関から退場で
したので、見る時間がありませんでした。残念でした。
・変わらずのコロナ禍ではありましたが、中止になる事なく各行事が開催されて良かったです。
・子供の学年の演目だけを見て帰宅するスタイルにも慣れ、コロナ流行期であったとしてもこの形で保護者の観
覧ができたら嬉しく思います。
・有志発表が少なかったのが残念。コロナの影響もあるので仕方ないとは思いますが、年々『自分達が楽しむ』
という事に消極的になっているような気がします。
・はじめて中学校の学校祭を見ました。有志やクラスのダンスの動画を流していただき、待つ時間もなく楽しい
時間を過ごせました。劇も笑いありで良かったです。
・学校祭は（直前まで休んでいて）ギリギリ出席できて、先生方いろいろありがとうございました。準備等子供
たちがんばってやったのだと思いました。良かったです。

・来年の体育祭で、私たちが支えるから、スムーズにやりたい。
・学校祭で一から物語を考える時、全員で意見を出し合いって話し合うことができました。
・学校祭　準備だったり練習などを頑張りました。小道具に関しては作り方やくっつけ方などが反省するところ
です。
・体育の授業でダンスを頑張りました。細かいところまで練習した結果が実ってとても嬉しかったです。
・学校祭は２年生としては初めての自作台本に挑戦して、一から劇を作り上げるということは難しかったですが
クラス全員で頑張って取り組むことができました。さらに自作台本することで新たに見つかったり学んだことも
多かったので良い経験になりました。
・体育祭…自分は、もう2年生なので、3年生のサポートをしたり、自分は、係には3年生はいなかったので、自
分が係長となって、たくさん活動をした。「物を出したりする作業」また、組競技では、自分達がアイデアを出
して、作戦を立てたりした。
・学校祭…学校祭では、係の中では、積極的に行動を起こして、物を運んだり、先生の手伝いなどをすることが
出来た。そして、困っている人がいたら助け合ったり、自分の手が空いたら、先生に何をすればいいかなどを聞
いたり、自分で探して行動をすることが出来たので良かった。
・特に委員会を頑張れた。決めた目標を基に自分たちがやりたいことを計画的に行えて、こなしてきたことで自
分に頑張りを感じた。
・体育祭や学校祭などの目玉行事は、1年生のころとは違って、さらにレベルアップした仕事をしたので、いい
経験になった。
・積極的に委員会活動に取り組むことができた一年間でした。前期では学級委員長、後期では生徒会として責任
感をもって行動することができたと思います。また体育祭、学校祭では自分のクラスのみんなとはもちろん、他
の学年とも協力する良い機会になりました。
・全国ダンスコンクールに向けて、ダンスを覚えたり踊ってどこがダメだったかを確認するなど修正を加えて
やった事です。
・全国大会に向けてのダンス練習です。ほとんどの人がダンスが好きな人だったので、積極性がとてもありまし
た。その中でも私はダンスの振りを決めるときには流行りのダンスの振りをもとに考えたり、みんなができるよ
うなふりを考えることができました。ですが、全体の練習時間の割合を考えたときに振りに充てる時間が少な
かったので、もう少し時間をとっても良かったのかなと思います。
・学校祭で初めて台本とかを作って不安だったけど本番では練習の成果を出せるようにたくさん練習を頑張った
こと。
・体育祭で団長と副団長を中心に話し合いをして学年関係なくアドバイスや意見を言えていてとても良かったと
思う。
・学校祭　　良かったところ：劇（しっかり演じられた）
　　　　　　改善したいところ：弁論発表（緊張しすぎてつかっかってしまった）

・みなをまとめることを頑張った。
・体育祭の副リーダーを頑張りました。
・頑　常任委員会　良　Wordに話した内容をまとめた　反省　前に出て話すこと
・生徒会会長として、前に出て話すことが多かったけどきちんと話すことが出来た。
・学校祭で棒読みにならないように頑張った。
・生徒会で、意見を出したり、忙しい時に素早く動いて仕事をした。人任せにした仕事もあった
・学校祭では自分の係や出番などを重点的に準備し、本番に挑めたので良かったです。しかし、もっとよくでき
たのではないかという反省も感じられたのでそういったものを今後の生活に活かしていければいいなと思ってい
ます。
・学校生活が残り3か月ということに気が付いた。
・私は、漢字検定を一生懸命頑張りました。
・一、二年の時と方針を変えなかったから、簡単に対応できて練習のありがたみというのを感じなかった。（主
に学校祭）時間を持て余す人が多い印象を受けたから、セリフの量を増やしたり動きを考えたりと自主性を持っ
て行動するべきだったのかも。

今年度の学校行事に関わり、ご意見ご感想をお書きください。



記述２
生徒
1年

2年

3年

保護者

全学年
2学期のお子様に寄せる期待や学校にお願いしたいこと等を書いてください。
・置き勉開始からの振り返り子ども達の様子などまた聞かせていただきたいです。
・①置き勉について、子どもたち自身にも考える時間をつくっていただき、校内でも検討していただきありがと
うございました。感謝しております。
②部活について、来年度以降、土日の教職員の指導はなくなるのでしょうか？部活動の指導のあり方について学
校として検討していることや方向性などありましたら教えてください。
・受験に向けて万全な体調で臨んでほしいです。
・ラストスパート楽しく過ごしてほしいと思います。
・毎日忙しいなと見てて思いますが、息抜きと全力で取組むバランスを上手にとりながら持てる力を出してほし
いです。
・3学期も健康で安全に学校生活が送れるようよろしくお願いします。
・先生の言動や身だしなみ、生徒に指導する立場にいるなか気になることが時々あります。そしてもっとクラス
全体を見て欲しいです。
・勉強にスポーツに頑張ってもらいたいです。
・受け身じゃなく自分から行動して思い出をたくさん作ってほしいです。
・テストの点数が悪いので心配です。
・家でもう少し勉強してほしいですが、本人のやる気がなく、自分の趣味に時間を使っているのであまりうるさ
く言ってませんが、今後やる気出してほしい。
・スキー授業だけでなく、スノボーの授業も入れてください。
・これからも楽しく学校に行けるようによろしくお願いします。

・希望する人だけでいいので、振り返りシートを紙にしてほしいです。
・勉強を死ぬ気で頑張りたいと思います。
・もうすぐ最高学年で、勉強もどんどん難しくなってくると思います。なので、二年生の基礎をしっかりと身に
付けなおしたいです。
・３学期は１年のまとめの学期であり、２学期に比べると期間も短いのでより一日一日を大切に過ごしていきた
いと思います。学習面では定期テストでもう少し上を目指せるところでミスが重なってしまったのでその点を改
善できるように勉強方法も見直しながら頑張っていきたいです。
・3学期に頑張りたいことは、勉強です。個人的に難しいものが多くなってきていて、来年には受験が待ってい
るので、しっかり今のうちに復習などをしていかないと、どんどん学力が落ちてしまうかもしれないので、しっ
かり勉強をしていきたいなと思う。そして、勉強の中で家でやると、やる気が落ちてしまうので、学校で、勉強
をして学力を高められたらいいなと思う。
・三学期、短いし2年生最後の学期なので、昨年気を抜いてしまった反省をいかし
・３学期には三年生が卒業されるので、次の三年生として学校を引っ張っていけるように今から三年生を見習っ
ていきたいと思います。
・三学期はとても短いので限られた時間をどう使うかを考えて過ごしたいです。
・三学期では二年生の振り返りなどをしっかりして少しずつ三年生になる準備を頑張っていきたいと思う。
・座る姿勢が猫背になっているからそれを直したい

・卒業式で前に出て喋りたい
・卒業式を堅苦しい場にしたくない(もっと気楽な感じが良い)
・卒業式の後も学校に来て部活がしたい
・ホワイトボードか何かを設置して、匿名で何かを書ける場所が欲しい。(例えば数学の問題を書いて、これを解
いてほしいとかを書くみたいな感じです。札幌日大を参考にしてます)
・放課後勉強させてください！！！
・3学期に頑張りたいことは、苦手な教科から逃げないで、しっかりと習ったことなどを復習する。学校へのお
願いは、土曜授業をなくしてほしい。
・3学期はとにかく受験向けた勉強を頑張っていきたいです。
・朝が早いのでもう少し登校時間を遅くしてほしい。
・時間割を自分で組み立てる日があったら良い
・もっと楽しい行事を作ってほしい。
・体育の時間をもっと作ってほしい。もしくは学年対抗とかの試合があったら良い。
・PCの授業を増やした方が良い（未来に向け）
・自分で進めて行く。
・中華サラダとサバの味噌煮と米と豆腐のスープの日を作ってほしい。

３学期に自分ががんばりたいことや、学校にお願いしたいことなどを書いてください。
・昼休み長くしてもらっていいですか？
・３学期は、英検で合格できるように勉強したい。
・苦手教科の克服を頑張りたいです。お願いしたいことはありません。
・３学期は、定期テストと学力テストを前の自分を越せるように頑張っていきたいです。最近、この学級があま
り雰囲気が良くない気がします。少しでも良くしてほしいです。
・3学期は身の回りの整理整頓を心がけて過ごしたい。
・何かが決まったときに、なぜそうしなければいけないのかなどの理由をしっかりと伝えてほしいです。
・３学期に私が頑張りたいことは、成績アップです。勉強を毎日コツコツとして地道に成績アップできるように
頑張っていきたいです。学校にお願いしたいことは、特にないです。
・体育館の遊べる種目を自由にしてほしい（制限しないでほしい）いくらコロナを理由にしても、体育の授業
だって普通に行っているし、ただでさえ、昼休み体育館で遊ぶ人は毎回あまり多くないから、ケガしない程度に
自分たちで考えて行うという意味も込めて自由にしてほしい。
・期末テストで、二学期よりもいい点数を取れるように頑張りたい。
・３学期は、点数を上げられるように頑張りたい。数学がついていけてないからついていけるように授業中に理
解できるようにしたい。
・学校祭の準備期間をもう少しのばしてほしいです。
・最近から毎日１時間～２時間ぐらい勉強しているからその勉強が役立つように３学期で結果を出せるようにこ
れからも勉強をしていきたいです。



記述２ 3学期への期待や学校への意見要望等
【生徒の意見に対して】　◇・・・意見要望などへ
・体育館については、生活常任委員会で、安全面など考慮しながら、使い方を決めています。
・一日の日課や、行事の準備期間、土曜授業、各教科の授業時間数等は、学校全体の予定や学習する内容にあわせてバ
ランスをとって定めています。全体を見ながら、どこかに集中してしまって、生徒の皆さんが苦しくならないよう考えられていま
す。
・より良い学級学年づくりのための良い方法があります。それはその学級の生徒の皆さんが、声を掛け合い、良い学級にして
いこうと力を合わせることです。もちろん先生方は常に良い学級を目指してサポートしていきます。
・何かに取り組む際はしっかりと説明していきます。皆さんもその意味をよく考え、疑問があれば質問してください。
・振り返りシートを紙にしてほしい理由を確認したいと思います。その上で、ICT活用能力の向上や次に生かす集約など、振り
返りを端末で行う意味とあわせて、考えたいと思います。
・どんな卒業式にしたいか、学級でも話し合ってほしいと思います。学校としては卒業する皆さんが、南富良野中学校の卒
業生であることに誇りをもって、巣立てるような儀式にしたいと思っています。
・卒業後の部活動について、やる気のある意見がありましたが、卒業後は進学に向けての準備期間です。まずは、しっかり
と、学習や健康、物の準備にとりかかりましょう。
・行事や給食、日々の学習も含めて、より良くしたい思いを企画にして、先生たちに伝えたり、できることに進んで取り組んで
みたりしてほしいと思います。

【保護者の意見に対して】　◇・・・意見要望などへ
・置き勉につきましては、確実に持ち運ぶ量は減り、負担は減ったようです。生徒によっては変わらずたくさん持ち運びをして
いる子もいます。ただ、どちらにせよ、積極的な家庭学習には繋がっていない様子がうかがわれます。しかし、3年生は受験に
向けて、数教科持ち帰り、学習をしている生徒が多いようです。
・部活動につきましては、現時点で変更の予定はありません。当面はこれまで同様の指導体制で進めていきます。今後、地
域移行の議論が進み、地域人材による指導体制が見込まれるようになれば、具体的な変更が行われるようになると思い
ます。
・上記アンケート3番および11番の項目でも見られますように、放課後の自主学習が大きな課題となっています。放課後どの
ように過ごすか、計画を立て、必要な学習用具だけ持ち帰るように指導しています。ぜひ、ご家庭でも、その計画を確認して
いただき、それに沿った過ごし方ができるよう、促していただければと思います。

生徒、保護者の皆様、御協力ありがとうございました。本評価につきましては、個人的な内容を除き、全て
のご意見を出させていただいております。紙面の都合上、全てのご意見に細かく答えられてはいません
が、それぞれの声を活かして、引き続き、子供たちのために、全力を尽くしてまいりたいと思います。今後
とも御理解御協力くださいますようお願いいたします。

 生徒アンケートの結果、好きな教科ベスト３は、次の3つになりました。


